

programme de gestion des infrastructures et des travaux publics (durée de trois ans et budget de 1,2 million \$), ayant pour but d'aider le gouvernement de la république de Sakha à gérer ses programmes de travaux publics.

Le Canada intervient dans les questions nucléaires et les questions de sécurité en participant à la reconversion de l'industrie de défense et à la mise sur pied du Centre international pour la science et la technologie de Moscou et du Programme canadien de sécurité nucléaire. L'une de ses principales initiatives est le Programme de sûreté et de génie nucléaires (budget de 8,75 millions \$) qui fournit de l'aide au niveau de l'analyse de la sécurité, des améliorations de la conception et des pratiques opérationnelles.

Ukraine

Le Canada a établi un partenariat spécial avec l'Ukraine, partenariat qui comprend des contacts politiques de haut niveau, une aide économique et un réseau de liens avec des entreprises canadiennes et des Canadiens d'origine ukrainienne.

Le Canada a été un chef de file en ce qui concerne l'assistance technique offerte à l'Ukraine. Depuis l'annonce du programme d'assistance technique au Sommet économique de Londres en 1991, plus de soixante projets bilatéraux d'une valeur globale de 27 millions \$ sont en cours ou ont été réalisés, dont certains dans le cadre du programme Renaissance-Europe de l'Est. Au cours de sa visite en Ukraine en avril, le ministre des Affaires étrangères du Canada a annoncé que le Canada avait décidé d'accroître son aide par un programme d'aide au démantèlement des arsenaux nucléaires (15 millions \$) et par diverses initiatives nouvelles en matière d'assistance technique et humanitaire (11,8 millions \$). Le programme d'assistance technique à l'Ukraine vise six secteurs prioritaires : le développement démocratique et la saine gestion publique, le développement du secteur privé, la santé, l'environnement, l'agriculture, et les questions nucléaires et les questions de sécurité.

L'aide canadienne au développement démocratique et à la saine gestion publique est axée sur le renforcement des institutions démocratiques, le soutien de l'établissement d'un système juridique et judiciaire moderne et la mise en place d'une fonction publique professionnelle. Un programme d'assistance électorale de 2,5 millions \$ a permis à l'Ukraine d'organiser ses premières élections parlementaires démocratiques qui ont été tenues en mars. Par le biais de l'initiative Institut de l'administration publique et gouvernements locaux (durée de trois ans et budget de 4,5 millions \$), le Canada dispense au gouvernement ukrainien des conseils sur les politiques et la formation du secteur public.

Le Canada apporte son soutien au jeune secteur privé de l'Ukraine en fondant des coentreprises, en l'aidant à établir des coopératives de crédit et en prêtant main-forte aux petites et moyennes entreprises. Le programme